
熱警長掛零降雨 存水雖降幸有東江

結他商清盤 員工苦等積金
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香港文匯報訊（記者 文森）本港酷
熱天氣警告持續，酷熱天氣警告生效
已逾 300 小時，是酷熱天氣警告自
2000年推出以來「最長命」的紀錄，
亦是1998年暴雨警告系統修訂以來，
第一次沒有任何黃紅黑雨警告的5月
份。長時間的乾旱令各區水塘存水量
下降，部分更乾涸龜裂。水務署昨日
表示，現時本港水塘的總存水量屬正
常，強調東江水輸入穩定，呼籲市民
放心。

熱逾300句鐘 周末料有雨
截至昨日，酷熱天氣警告已生效逾
300小時，打破18年來最長的酷熱天氣
警告紀錄。
對上一次在2007年7月至8月期間，

該次酷熱天氣警告維持了286小時零10
分鐘。而香港有紀錄以來最長熱浪，則
於1978年7月4日至22日出現，當年曾

連續19天錄得33度或以上。
天文台表示，覆蓋華南沿岸的高空反

氣旋會在周末期間逐漸減弱，一股偏東
氣流會在明日稍後抵達廣東沿岸，未來
兩三日該區雲量增多及有幾陣驟雨，預
料有低壓區可能在南海發展，但其發展
情況存在變數。與其相關的驟雨會在下
周初至中期影響華南沿岸，展望周末期
間大致多雲，有幾陣驟雨。
在連日酷熱天氣下，各區水塘存水量

下降，部分更乾涸龜裂。有元朗農田乾
旱至龜裂，更有依賴山水的村落出現缺
水，有村落及離島因為無自來水供應，
要靠政府運水維生。
馬鞍山梅子林村村長吳水清表示，今

次缺水持續逾10天，是他在該處生活
以來最嚴重一次。
他指出，近日儲水池乾涸，不足應付

全村19戶的需求，需要自行購買蒸餾
水飲用，晚上要等到11時才儲夠水洗

澡。

水署：總存水量正常
水務署助理署長周世威昨日在接受電

台訪問時則表示，現時本港水塘的總存
水量正常，又強調東江水輸入穩定。對

於下城門水塘存水量比率只有12%，他
解釋，該水塘以往存水量一直維持低水
平，因為預留容量在大雨時接收雨水，
認為不應只專注個別水塘庫存量的多
少，強調需要考慮全部水塘的總存水
量。

水務諮詢委員會主席陳漢輝指出，本
港目前水塘總存量約3.5億立方米，與
2010年的低位相若。
但他認為，目前水塘總存量只是偏

低，不會出現食水供應危機，並毋須制
水。

香港文匯報訊（記者 文森）土地供應
專責小組正就18個土地選項進行公眾諮
詢，包括以公私營合作模式發展新界的
私人農地。房協主席鄔滿海昨日接受電
台訪問時表示，政府日後若以公私營合
作模式發展新界的私人農地，房協樂意
提供協助，並建議政府考慮成立專責委
員會，由有公信力者處理政府和私人發

展商的土地分配問題。
鄔滿海在訪問中同時建議參考外國的

公私營合作例子，包括要求發展商將竣
工項目的部分樓宇，整幢交回政府，作
資助房屋出售，而非採取1997年時政府
曾提出的混合發展試驗計劃，取回部分
單位的做法。
針對有人擔心公私營合作會出現「官商

勾結」，他認為，政府可考慮推出一兩個
試驗項目，詳細列出各項條件和交代運
作方式，讓公眾有實例可循。
針對房協正就元朗大欖及沙田水泉澳

兩幅郊野公園邊陲地作房屋用途進行可
行性研究。鄔滿海表示，公眾應客觀考
慮，是否可撥出部分生態價值及公眾享
用價值較低的位置建屋，但一切仍要等

待顧問研究結果再作討論。
他指出，《郊野公園條例》已實施約
40年，郊野公園範圍經過多次擴展，多
年來增加了6%至7%，面積並不小，但
隨着環境變遷，部分加入的土地，其生
態價值及公眾享用價值已降低。
鄔滿海認為，顧問研究最少要兩年時

間，即使研究建議發展，亦要進行一系
列諮詢及經過不同的法定程序，難度不
能低估，故不能靠這方法解決現時的土
地短缺問題。

公私營共拓地 鄔滿海倡設專委會

香港文匯報訊（記者 文森）社聯獲恒地以1
元租出深水埗南昌街一地段，興建3幢3層樓高
的組合屋，作為過渡性房屋。有報道引述消息
指，關愛基金將承擔物料和建築費，涉款3,500
萬元，當中約2,500萬元購置預製組件物料，其
餘約1,000萬元為建築費，更希望日後同類項目
亦可由基金支付相關費用。
社聯計劃於深水埗南昌街興建組合屋，以推動

「社會房屋共享計劃」，合共提供90個單位予
輪候公屋3年或以上，或居住惡劣環境，並有緊
急住屋需要的人士租住，租約期不少於兩年。
有報道引述政府消息指，特首林鄭月娥已在施

政報告提出協助非牟利機構研究在閒置土地興建
預製組合屋，但對非牟利機構是沉重的財政負
擔，經跨部門商討後，最終決定動用關愛基金。
報道並指，當局更希望日後同類項目，亦可由

基金支付相關費用，成為政府一項支援社會政
策。關愛基金副主席陳振彬歡迎相關安排，並指
委員會今日會開會討論有關議題。

「關愛」擬撥3500萬助建組合屋

香 港
公立醫
療人手

不足。食物及衛生局局長
陳肇始表示，已提出建議
未來 3年增加醫學、護
理、牙醫及專職醫療職系
的學額，最終增加的數目
有待公佈。有報道引述消
息指，政府初步構思兩間
醫學院明年各增加30個
醫學生學額。

未來3年逐步加額
陳肇始昨日表示，醫護
人手正面對很大壓力，當
局希望有計劃地處理，並
已建議未來 3年增加醫
學、護理、牙醫以及專職
醫療職系的學額。
她續說，增加多少學額

的主要考慮在於去年公佈
的「醫療人力規劃和專業
發展策略檢討報告」中顯
示不同醫療職系的短缺情

況、大學的教學設施是否
足夠等。財政司司長已於
預算案預留資源增加相關
設施，配合新增學額。
港大醫學院表示，將積

極配合政府建議，並在所
需軟件及硬件上作適當配
置，增加培訓醫學及護理
學生。
中大醫學院亦歡迎政府

增加醫護學額的建議，認
為是解決醫護人手短缺長
遠策略，並正進行擴建計
劃，將分別在中大校園及
威爾斯親王醫院興建兩座
新教學科研大樓。
香港醫學專科學院歡迎

政府增加醫科學額的建
議，相信有助紓緩醫生人
手不足的問題，醫專會積
極配合，但同時認為政府
亦需考慮就不同專科制訂
全面的專科醫生人力資源
規劃。

■香港文匯報記者 文森
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香港文匯報訊（記者吳子晴）有乳製品公司發
佈調查，指逾90%受訪香港家長及其子女的奶類
攝取量未達標，而他們玩電子產品的平均時數亦
分別超出其運動時數約44倍及23倍。有專家指
出，香港人牛奶攝取量不足，缺乏運動，有損骨
骼健康。
菲仕蘭委託香港浸會大學社會科學研究中心訪

問了429名年齡介乎21歲至70歲的受訪者，探討
他們及其子女的奶類攝取量及運動習慣。結果發
現，逾90%家長及其子女的每周奶類攝取量均不
達衛生署建議的標準，近60%受訪家長誤以為有
乳糖不耐的人士不應飲用牛奶。

家長打機時數超運動44倍
調查並發現，受訪家長平均每周只運動65分

鐘，較世界衛生組織的建議低近60%，其子女的
運動量亦比世衛建議的每日最少60分鐘低近
70%。
VNS營養健康中心首席註冊營養師詹兆洲指

出，牛奶中有蛋白質、鈣、維他命A等多種人體
不能自行製造的營養素，攝取足夠的蛋白質及鈣
質有助小朋友骨頭硬化。
他續說，部分人出現乳糖不耐的情況，即飲牛

奶後感到腸胃不適甚至輕瀉，其實只是由於身體
長期沒有處理乳糖，令處理能力下降，才引致腸
胃不適，建議有關人士逐漸增加奶類攝取量，或
將奶類加入其他食物中，讓身體慢慢適應。
不過，倘身體真的對牛奶敏感，會出現紅疹，

呼吸不順暢等症狀，詹兆洲建議市民會對牛奶過
敏可以嘗試飲用一些添加了維他命D，鈣質及維
他命A的豆奶及植物奶，補充身體所需。
香港浸會大學體育系副教授雷雄德指出，是次

調查顯示家長玩電子產品的平均時數超越運動時
數44倍，「這個數字相當離譜，經常低頭玩手機
會加重頸椎的負擔，市民應進行適量運動，加強
鍛煉肩頸肌肉，應多做一些手臂提升的運動，如
羽毛球、排球等。」

九成家庭飲唔夠奶 喪打機少運動傷骨

香港文匯報訊（記者 高俊威）本港
零售及旅遊市道持續向好，政府統計處
及香港旅遊發展局昨日分別公佈今年4
月份數據，均錄得逾10%按年升幅。
其中零售業總銷貨價值的臨時估計是

395億元，比去年同期上升12.3%，是
有史以來4月份錄得的第二高數字。同
月訪港旅客人次逾530萬，較去年同期
上升11%，當中以內地旅客增長最多，
達15.2%。
政府統計處昨日發表最新的零售業銷

貨額數字，4月份的臨時估計為395億
元，較去年同月上升12.3%。
今年首4個月合計與去年同期比較，

更上升13.9%。而扣除其間價格變動
後，4月的零售業總銷貨數量的臨時估
計，較去年同月上升11.1%，首4個月
合計則按年上升12.3%。

零售額歷年4月第二高
按零售商主要類別銷貨價值的臨時估

計由高至低分析，今年4月份與去年同
月比較，珠寶首飾、鐘錶及名貴禮物的
銷貨價值上升24.6%，其次為服裝上升
6.3%；藥物及化妝品上升17.9%；超級
市場貨品上升1.1%；百貨公司貨品上升
12.6%；電器及其他未分類耐用消費品
上升17.7%等。
政府發言人指出，受強勁本地消費開

支及訪港旅遊業暢旺所支持，零售業銷售在4月
繼續錄得雙位數的按年增長，各主要類別零售商
的銷貨價值均錄得不同程度升幅。
展望未來，就業和收入前景良好及訪港旅遊業

持續增長，應能在短期內繼續為零售業銷售帶來
支持，政府會密切留意相關情況。
訪港旅客方面，旅發局表示，4月份訪港旅客

人次逾530萬，較去年同期上升11%，其中以
內地旅客增長最多，達15.2%。過夜旅客240萬
人次，較去年同期上升5.7%。
其中，來自內地的過夜旅客上升8.9%，來自

非內地市場的過夜旅客則與去年同期相若。首4
個月累積計算，整體訪港旅客人次達2,091萬，
較去年同期上升10%。
香港零售管理協會主席鄭偉雄指出，4月份的

零售業銷貨額達395億元，是自2013年4月高
峰期的413億元後，有史以來4月份的第二高，
增長主要是由於復活節假期消費、訪港旅客增
加及失業率低所致。
他指出，零售業對於5月份及6月份市道感到

樂觀及正面，預測5月份及今年上半年均會有雙
位數增長。
隨着今年下半年港珠澳大橋及高鐵通車，對本
港零售市道有正面作用，估計全年零售額會有高
單位數升幅，原本預計明年才回復至2013年高
峰期的5,000億元，可能提前於今年達標。
立法會旅遊界議員姚思榮指出，內地旅客回

升，主要受惠於近期香港社會氣氛良好，沒有與
旅遊相關的負面消息，而本港天氣大致良好，是
利好的旅遊條件，加上內地經濟漸趨穩定，內地
旅客願意花錢出外旅行，估計勢頭很有可能於下
半年延續。
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Gibson原本於香港聘用約120名員工，當中逾40人是
以公積金計劃作退休保障，涉及金額逾
4,000萬元。他們與公司簽訂的合約規
定，員工於離職後兩個月內可取回應有
公積金。然而，公司清盤卻令他們不知
道何時才能取回公積金。

遭受託人清盤人「當波踢」
原本擔任公司總監的趙先生昨日表
示，他們於公司清盤後曾經聯絡積金

局，但對方指2000年前的公積金不受積
金局監管，建議他們找公積金受託人，
惟受託人卻着他們找清盤人。
趙先生嘆道：「世界盃即將來臨，我

們現時的處境就像皮球一樣，所有相關
機構互相傳波，沒有得到任何回覆。」
趙先生批評政府現時未有法例監管清

盤人要及時處理打工仔的公積金索償問
題，並指清盤人以公積金索償涉及多項
行政程序為由，遲遲未有將他們的資料
交予公積金受託人，令他們一直未知何

時才能取回應得公積金。
他續說，公司現時亦拖欠他們的薪

金、獎金及假期，部分家庭經濟壓力較
沉重的人或要借錢度日。

何啟明：反映計劃監管甩漏
何啟明表示，前年亞視結業時員工需

用約兩個月時間才能取回公積金，但今
次Gibson員工卻面對清盤人拒絕合作，
遲遲未將員工資料交予公積金受託人，
令員工未能取回公積金，形容情況極為

罕見。
受影響的員工昨日獲安排與積金局代

表會面，何啟明指積金局雖然表示會設
立熱線為受影響員工提供協助，並與各
持份者聯絡，承諾下星期會再向員工交
代追討公積金進度，但員工至今仍未知
道何時才能取回公積金。
他續指，香港現時仍有不少大企業採

用公積金計劃作員工退休保障，認為今
次事件反映政府對公積金計劃監管存有
漏洞，他日後會在立法會跟進。

香港文匯報訊（記者 顏晉傑）

美國百年結他品牌Gibson上月初

申請破產保護令，本港子公司隨之

宣告自動清盤，事件揭發政府一直

對公積金計劃欠缺監管。46名於

2000年前已入職的Gibson員工投

訴，清盤人未有將員工資料交予公

積金受託人，令他們不知何時才能

取回應有金錢，並批評政府亦未有

相關法律予以規管。協助受影響員

的工聯會勞工界立法會議員何啟明

期望，負責監管公積金的積金局可

協調相關機構，令受影響員工早日

取回公積金。
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■有調查指
港人牛奶涉
取量不足，
缺乏運動。

香港文匯報
記者

吳子晴 攝

■■市民頂着酷熱拍造型照市民頂着酷熱拍造型照，，即場買雪即場買雪
糕解暑糕解暑。。 香港文匯報記者曾慶威香港文匯報記者曾慶威 攝攝

■工聯會立法會議員何啟明聯同近 80名苦主見積金局代表商討有關公積金發還程序及提出相關建議。香港文匯報記者曾慶威 攝

■酷熱警告生效已逾300小時。香港文匯報記者曾慶威 攝


